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Os moradores de Nova Odes-
sa se despediram ontem (26) 
do secretário adjunto de De-
senvolvimento Econômico e 
Social, Eduardo Mota, que 
na noite de segunda-feira se 
envolveu em um grave aci-
dente na Rodovia dos Ban-
deirantes. O carro oficial 
da Prefeitura, que ele diri-
gia, colidiu com um cavalo 
que tinha invadido a pista. 
No mesmo veículo viajava o 
prefeito da cidade, Cláudio 
Schooder (PSB), o Leitinho, 
que sofreu escoriações le-
ves, mas não escondia o aba-
timento por ter perdido um 
assessor que ele chamava 
de amigo e irmão”.    PÁgINA 04

REgIÃO DA VILA REAL

NOVA ODESSA

PRIMEIRA VEZ
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As obras e serviços realizados pela Prefeitura durante  a etapa II do Novo PIC (Programa 
de Incentivo ao Crescimento) contemplam todas as regiões de Hortolândia com o de-
senvolvimento inteligente e sustentável da cidade para os próximos 30 anos. Os bairros 
da região da Vila Real já recebem o impacto positivo do programa. Na educação, novas 
escolas, reformas e ampliação de unidades contemplam jovens e crianças.         PÁgINA 06

O Projeto AFIN (Afeto na Infância – Você Afinado Com Seu Filho), idealizado pela 
juíza Michelli Vieira do Lago Ruesta Changman, da Vara da Infância e Juventude 
da Comarca de Nova Odessa, completa 7 anos de atividades em abril. Para marcar 
a data, Fórum, Prefeitura e CMDCA (Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente) promovem no próximo dia 1º/04, uma palestra para profissio-
nais da Educação Infantil da Rede Municipal de Ensino e autoridades.      PÁgINA 09

O Governo de São Paulo, por meio da Secretaria Estadual de Desenvolvimento So-
cial, informa que os restaurantes do Programa Bom Prato estarão abertos para o al-
moço de Sexta-Feira Santa (29/03) e do Domingo de Páscoa (31/03). Nesses dois dias 
serão servidos pratos típicos, como bacalhoada, moqueca de peixe (na sexta); e peixe 
ao molho de limão e coq au vin e peixada ao leite de coco (no domingo).    PÁgINA 03

Em audiência pública promovida na segunda-feira (25) pela deputada estadual 
Ana Perugini (PT), coordenadora da Frente Parlamentar do Sistema Cross, espe-
cialistas e usuários do SUS (Sistema Único de Saúde) defenderam a regionaliza-
ção do mecanismo que organiza a oferta de vagas e recursos disponíveis na saú-
de pública estadual e pediram mais atenção ao governo estadual para a necessi-
dade de mais investimentos para garantir o acesso aos serviços.                    PÁgINA 08

Programa de Incentivo 
ao Crescimento lança 
obras em Hortolândia

Fórum e Prefeitura marcam 
aniversário de 7 anos do 

Projeto AFIN com palestra

Bom Prato Sumaré funciona 
na Sexta-Feira Santa e 

Domingo de Páscoa

Especialistas defendem 
regionalização do Cross e 

mais investimento do Estado
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Inquérito apura uso indevido de 
recursos da saúde em Monte Mor
Destino dado a verbas oriundas de emenda estadual para manutenção do Programa Mais Saúde é investigado pelo MP  PÁgINA 05



Minha intuição 
soprou e eu 
obedeci: es-

crevi na solicitação de 
consulta o resultado do 
laudo, isso poderia agi-
lizar o atendimento. Na 
segunda-feira, 4 de dezembro, 
recebi um e-mail deles dizendo 
que a minha consulta seria na 
próxima quarta, dia 6.

Levei todos os exames para a 
médica do HU, especialista em 
HPV. Ela fez um novo exame gi-
necológico, além de coletar um 
novo material para biópsia, que 
foi encaminhado imediatamen-
te para análise no hospital. Meu 
retorno seria dois dias depois: 8 
de dezembro de 2023, uma sex-
ta-feira. Foi nesse dia que, me-
nos de dois meses depois do pri-
meiro sintoma, eu recebi o diag-
nóstico: carcinoma de colo de 
útero (meses depois, em feve-
reiro, ele passou a ser tratado 
como sarcoma do estroma en-
dometrial, após outras biópsias 
e análises imuno-histoquími-
cas do tumor, exames que de-
terminam o tipo exato de câncer 
e, consequentemente, o melhor 
tratamento para o caso).

O dia 8 de dezembro de 2023 
foi o dia mais triste da minha vi-
da. Confesso que eu tinha uma 
pequena esperança de que aque-
la massa de células disforme de 
aparência repugnante fosse ape-

nas uma lesãozinha ou 
uma infecçãozinha que 
fugiu do controle e que 
poderia ser tratada com 
uma pomadinha ou uma 
cauterizaçãozinha. Foi 
muito dificil admitir que 

eu estava com câncer. Mas não 
me restava outra alternativa a 
não ser aceitar o diagnóstico, por 
mais difícil que fosse.

Meu caso foi encaminhado à 
Central de Regulação de Oferta 
de Serviços de Saúde (Cross) da 
Secretaria de Estado da Saúde, 
que gerencia as vagas para aten-
dimento no Estado. Em algumas 
semanas, fui encaminhada ao 
Instituto do Câncer (Icesp) de 
São Paulo.

Liguei para minha chefe, dis-
se que estava voltando para a re-
dação do jornal e que queria uma 
reunião urgente com ela e com a 
nossa diretora. Contei toda a his-
tória, dos primeiros sintomas ao 
diagnóstico. Fui extremamente 
bem acolhida. Trabalho com pes-
soas maravilhosas que me deram 
todo apoio no momento mais di-
fícil da minha vida.

Alguns dias depois, em 11 de 
dezembro, vi o post da cantora 
Preta Gil no Instagram falando 
que o tratamento para o câncer 
de reto que ela fez ao longo da-
quele ano estava finalizado. As-
sim como ler o depoimento da 
Ana Maria Braga, ouvir o rela-

to da Preta também me encheu 
de esperança. Eu tenho certe-
za que, no futuro, também da-
rei um depoimento semelhante.

Preciso ressaltar aqui a impor-
tância de ter confiado na minha 
intuição, desde o primeiro sinto-
ma até a insistência em marcar 
logo um médico. Também pre-
ciso destacar sobre a necessida-
de de nós, mulheres, prestarmos 
atenção ao nosso corpo, nossas 
secreções, nossos ciclos e a todos 
os sinais que as doenças trazem 
e não medir esforços para ir atrás 
de soluções. Eu sei muito bem co-
mo meu corpo funciona e logo vi 
que havia algo errado. Se achasse 
que a secreção era um corrimen-
to comum, eu demoraria muito 
tempo para buscar ajuda. E isso 
poderia interferir diretamente no 
meu tratamento e na minha cura.

Também contei com a rapidez 
de exames e acesso médico, prin-
cipalmente quando temos que li-
dar com o SUS. Minha consulta 
no HU foi rápida e certeira, mas 
penso em todas as pessoas que 
estão aguardando há meses uma 
consulta nos serviços públicos 
espalhados pelo Brasil. Como is-
so impacta o tratamento do cân-
cer e de outras doenças?

Acredito ser importante com-
partilhar relatos semelhantes, 
principalmente no meu caso, pois 
encontrei poucas mulheres falan-
do sobre câncer ginecológico. Por 

isso, tive a ideia de compartilhar 
aqui, no Jornal da USP, minha jor-
nada pelo mundo dos pacientes 
oncológicos, do qual hoje eu fa-
ço parte. Quero agradecer a toda 
a equipe do jornal e à Superinten-
dência de Comunicação Social 
(SCS) pela oportunidade.

Ah, e antes que me esqueça: 
em 16 de dezembro de 2023 eu 
estava absurdamente viva para 
ver o show do Paul McCartney 
na pista do Allianz Park. Que 
show fantástico! E sim, chorei 
copiosamente em Let It Be. Pois 
sou devota de Nossa Senhora, 
então, a Mother Mary da mú-
sica, para mim, é sim a mãe de 
Jesus (e não a mãe do Paul). E 
tem mais: eu estava tão viva, 
tão cheia de vida, e gostei tan-
to da apresentação do sábado, 
que comprei ingressos para o 
dia seguinte, domingo, mas des-
ta vez assisti ao Sir Paul das ca-
deiras (bem mais confortável). 
Azar do carcinoma, ele que lute 
diante de tanta ânsia pela vida!

Com certeza um dia irei mor-
rer, seja de câncer ou de qual-
quer outra coisa. Não faço a me-
nor ideia como e quando isso vai 
acontecer. Mas podem ter cer-
teza que no dia em que a mor-
te chegar perto de mim, eu vou 
olhar para ela e ela vai me en-
contrar muito, muito, muito vi-
va: minha existência vai “provar 
que existe vida antes da morte”.

Diário de um câncer – Eu vi a cara da morte e 
ela estava viva (mas estou mais viva que ela)

Anotícia divulga-
da com o título: 
“Decisão da Jus-

tiça muda regras para 
o uso de anestesia em 
consultórios dos dentis-
tas” nos jornais dá a en-
tender que agora profissionais 
dentistas terão impedimentos 
em aplicar anestesia. 

Mas o cirurgião dentista Vi-
nicius Araújo explica que não 
é exatamente isso. “A confusão 
aconteceu porque a Socieda-
de Brasileira de Anestesiologia 
moveu um processo, não sobre 
anestesia, mas sim sobre a seda-
ção medicamentosa, utilizando 
remédios controlados que po-
dem levar à inconsciência du-
rante procedimentos odontoló-

gicos”, explica Vinícius. 
A controvérsia surgiu 

da ambiguidade da man-
chete, que mencionava 
“anestesia”, confundin-
do o público sobre o fo-
co do processo. Na ver-

dade, a decisão judicial refere-
-se à sedação com remédios con-
trolados, não à anestesia. “A se-
dação por inalação de oxigênio 
e óxido nitroso é uma forma de 
lidar com a ansiedade e o pâni-
co do paciente no consultório de 
odontologia. E tem efeitos dis-
tantes da sedação medicamen-
tosa e da anestesia comumente 
usada”, destaca Araújo.

Alegações da Sociedade Bra-
sileira de Anestesiologia desta-
caram a falta de preparo dos 

dentistas para realizar seda-
ção, enfatizando os riscos en-
volvidos no uso de medica-
mentos controlados sem su-
pervisão adequada.

O Conselho Federal de Odon-
tologia se comprometeu a ana-
lisar tecnicamente a decisão e 
garantir os direitos dos cirur-
giões-dentistas, ao mesmo tem-
po em que cumpre as determi-
nações judiciais. O órgão afir-
ma estar empenhado em atua-
lizar e aprimorar as diretrizes 
éticas e técnicas para garantir 
a segurança dos pacientes du-
rante procedimentos odontoló-
gicos envolvendo a sedação me-
dicamentosa.

Para o especialista, por mais 
que ao decorrer das notícias se 

esclareça que não se trata de 
proibir ou normatizar a anes-
tesia, e sim a sedação medi-
camentosa, veicular títulos e 
manchetes tendenciosas con-
funde muitas pessoa que não 
assistiram a reportagem até o 
fim ou não leram o texto na ín-
tegra. “Precisamos deixar cla-
ro que muitos dentistas estão 
aptos para efetuar a sedação, o 
paciente só precisa verificar se 
o profissional escolhido pos-
sui habilitação. Nem todos os 
dentistas estão preparados pa-
ra esse procedimento, mas nem 
todos os médicos também es-
tão. Porém, hoje temos diversos 
profissionais da odontologia já 
especializados nesse procedi-
mento”, finaliza o profissional.

Oadvogado bra-
sileiro Dr. An-
selmo Ferreira 

Costa Melo está em bus-
ca de marco no direito 
internacional: o reco-
nhecimento do Direito 
de Amizade, para uniões está-
veis entre amigos que compar-
tilham uma vida em comum. O 
objetivo do Dr. Anselmo e sua 
equipe é levar o ordenamento 
jurídico a avançar para além da 
mera formalidade, consideran-
do esse grau de amizade como 
uma entidade familiar legítima. 
Segundo o advogado, embora a 

situação de união está-
vel entre amigos não se 
enquadre em uma rela-
ção homoafetiva, provo-
car essa possibilidade é 
crucial para que juristas 
criem disposições legais 

de reconhecimento do direito de 
amizade afetiva. 

Para ele, o conceito de família 
vai além do relacionamento ju-
rídico e abrange também o afe-
tivo, podendo incluir um ami-
go íntimo que cuidou e protegeu 
até o fim da vida, garantindo-lhe 
o direito, por meio da justiça, de 
usufruir de possíveis bens e di-

reitos como se fosse um membro 
da família. “Não necessariamen-
te os membros da entidade fami-
liar serão um casal, pois, se as-
sim fosse, um lar composto por 
uma mãe solo e seus filhos não 
seria considerado uma família 
reconhecida e tutelada pelo Es-
tado”, afirma Anselmo. 

O advogado destaca que o art. 
1.723 do Código Civil Brasileiro 
afirma que a união estável cons-
titui-se pela convivência pública, 
contínua e duradoura, estabele-
cida com o objetivo de constitui-
ção de família. “Não há razão pa-
ra negar que a relação vivida en-

tre amigos que compartilham a 
vida é uma família regida pelo 
instituto da união estável, a qual 
merece ser reconhecida e ter seus 
direitos sucessórios como direito 
a herança deixada pelo amigo fa-
lecido prontamente garantidos”, 
afirma o advogado. 

Para divulgar sua ideia, o Dr. 
Costa está publicando sua obra, 
“Direito de Amizade”, no Brasil 
e na Europa. O livro aborda refe-
rências bibliográficas que tratam 
do tema em países da Europa e 
nos EUA, além de histórias fasci-
nantes de amizades, algumas das 
quais se tornaram filmes.
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Direito da Amizade: advogado brasileiro 
busca reconhecer união estável entre amigos

Vinicius Garcia Araújo

Dr. Anselmo Ferreira de Melo da Costa

é dentista e mestrando em buco maxilo facial, especialista em implantes. Habilitação em Analgesia Relativa e 
Sedação Consciente com Óxido nitroso e sedação medicamentosa, Professor da São Leopoldo de mandic, IMPLA, GAPO

é advogado e sócio do escritório de advocacia FMC advogados com sede no Rio de Janeiro, com escritorio em Portugal no Porto e 
como Consultor em Orlando nos USA. No Brasil atua com sua equipe de profissionais especializados em diversas áreas do direito
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora. 
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Valéria Dias  é jornalista e subeditora de Ciências do “Jornal da USP”. Em dezembro de 2023 foi diagnosticada com câncer ginecológico/Jornal da USP



Impulsionado pelos óti-
mos números de anos an-
teriores, 2024 segue a ten-
dência de aquecimen-
to econômico quando se 
refere ao setor de hotela-
ria da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC). 
Depois de registrar cres-
cimento de 100% em 2022 
em função da demanda re-
primida pela pandemia, o 
setor de eventos corporati-
vos e shows segue crescen-
do. Levantamento mensal 
realizado pelo Campinas 
e Região Convention & Vi-
sitours Bureau (CRC&VB) 
aponta que a taxa de ocu-
pação dos hotéis fechou o 
ano passado com média de 
57,75%. Foi o melhor índi-
ce anual desde 2019.

Assim como em janeiro 
deste ano, a taxa de ocu-
pação dos hotéis da RMC 
registrou em fevereiro mé-
dia acima do esperado pa-
ra um início de ano. A ocu-
pação no mês passado foi 
de 52,62%, a melhor taxa 
para o período desde 2019. 
Os números do primeiro bi-
mestre de 2024 estão acima 
do esperado. Pelo histórico 
regional, os dois primeiros 
meses são de menor movi-
mento em função das férias 
escolares e queda de even-
tos corporativos. 

O setor de eventos cor-
porativos representa cer-

ca de 80% do faturamen-
to da hotelaria regional e 
é responsável por colocar 
Campinas como o quinto 
destino de turismo de ne-
gócios no Brasil. Em 2018 
a RMC recebeu 178 eventos 
de grande porte, com 685 
mil participantes e receita 
gerada com hospedagem 
de R$ 81 milhões. Em 2019, 
foram 214 eventos, com cer-
ca de 780 mil participantes 
e receita de R$ 95 milhões. 
Em 2022, primeiro ano sem 
pandemia, o setor registrou 
183 eventos, com cerca de 
825 mil participantes e re-
ceita de R$ 104 milhões.

Segundo Vanderlei Cos-
ta, presidente do CRC&VB 
Visite Campinas (2018 a 
2023), o segundo semes-
tre é tradicionalmente for-

te para o setor em toda a 
RMC. “Além das conven-
ções e congressos, temos 
festas importantes como 
a Expoflora nos meses de 
agosto e setembro, e a Festa 
do Peão de Jaguariúna, em 
setembro, que atraem mais 
de 300 mil pessoas, movi-
mentando toda a economia 
e hotelaria regional e den-
tro de um raio de 160 qui-
lômetros, além dos eventos 
de final de ano, como fes-
tas e formaturas e atrações 
musicais”, explica.

Corroborando a decla-
ração de Vanderlei da Cos-
ta, o Gerente Geral do Fil-
di hotel & eventos, da ci-
dade de Sumaré, Rogério 
Marani aponta a quanti-
dade de eventos, congres-
sos e rodeios na RMC pela 

alta procura por hospeda-
gem. “Sem dúvida os con-
gressos, eventos, formatu-
ras e rodeios que acontecem 
na região, principalmente 
entre os meses de março e 
novembro são responsáveis 
por um aumento significati-
vo em nossas hospedagens”.

Ainda de acordo com 
Vanderlei Costa, a estru-
tura regional para receber 
shows e eventos se justifi-
ca pela infraestrutura. “So-
mente em Campinas temos 
dois centros de convenções, 
com capacidade para rece-
ber mais de 10 mil pessoas, 
além de espaços menores, 
enquanto a hotelaria da 
RMC dispõe de mais de seis 
mil quartos, com capacida-
de para hospedar mais de 
15 mil pessoas”, acrescenta.

Rodeios, eventos, formaturas e 
congressos impulsionam procura 
por hospedagem em toda a RMC

Mercado aquecido 

Desenvolver habilida-
des para criar harmonia 
entre as sobrancelhas e 
realçar a beleza natural do 
rosto. É com essa proposta 
que o Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia, 
órgão vinculado à Secre-
taria de Governo, iniciou, 
nesta terça-feira (26/03), 
em parceria com o Studio 
Renato Cândido, as inscri-
ções para o curso gratuito 
de Design de Sobrancelhas 
para iniciantes. Voltado a 
jovens e adultos a partir 
dos 15 anos, o curso rece-
berá, até 14 de abril, as ins-
crições de maneira on-li-
ne. O FunSol também re-
ceberá as inscrições pre-
sencialmente, em sua se-
de localizada na Rua José 
Athanázio Bueno, 260, no 
Jd. Santana, ou pelo What-
sApp (19) 99979-8763. As 
aulas terão início no dia 14 
de abril, no Studio que está 
localizado na Av. Princesa 
Isabel, 795, no Jd. Amanda.

Com uma carga total de 
24 horas, o curso de De-
sign de Sobrancelhas para 
Iniciantes será ministra-
do às segundas-feiras. As 
24 vagas disponíveis se-
rão divididas em duas tur-
mas, sendo 12 para o pe-
ríodo da manhã (das 9h 
às 12h) e 12 vagas para o 
período da tarde (das 13h 
às 16h). O término do cur-
so está previsto para o dia 
03 de junho deste ano. Ao 
longo das aulas, não serão 
disponibilizados mate-
riais. Portanto, para par-
ticipar das aulas, os alu-
nos deverão levar mate-
riais usados no design de 
sobrancelhas, como pin-
ça, lápis para contorno e 
tesourinha com ponta re-
ta, entre outros.

Durante a formação 
profissionalizante, os alu-
nos serão habilitados pa-
ra identificar os diferentes 
tipos de rosto, aplicando 
técnicas de visagismo de 
acordo com a largura, si-
metria e gosto pessoal de 
cada cliente.

Fundo Social de Hortolândia 
abre vagas para curso de 
Design de Sobrancelhas

beleza

Charme e delicadeza: curso gtratuito para  iniciantes
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Bom Prato Sumaré funciona 
pela primeira vez na Sexta-Feira 
Santa e Domingo de Páscoa
Toda a rede de restaurantes mantida pelo governo paulista estará aberta durante as datas 
que marcam as mais importantes celebrações religiosas do catolicismo; cardápio é especial

O Governo de São Paulo, 
por meio da Secretaria Es-
tadual de Desenvolvimen-
to Social, informa que os 
restaurantes do Programa 
Bom Prato estarão aber-
tos para o almoço de Sex-
ta-Feira Santa (29/03) e do 
Domingo de Páscoa (31/03). 
Nesses dois dias serão ser-
vidos pratos típicos, co-
mo bacalhoada, moqueca 
de peixe (na sexta); e pei-
xe ao molho de limão e coq 
au vin e peixada ao leite de 
coco (no domingo).

 No sábado (30/03), as 73 
unidades fixas vão abrir suas 
portas e servirão a tradicio-
nal feijoada do Bom Prato, 
além de dobradinha com 
batata, carne moída e per-
nil para os frequentadores.

Essa será a primeira vez 
que todas as unidades fi-
xas da rede de restaurantes 
do programa popular do Unidade do Bom Prato em Sumaré: frequentadores têm opção de saborear cardápio adequado às datas especiais
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Hotel em Sumaré: estrutura de qualidade, pronta para receber visitantes 

Governo do Estado funcio-
narão durante as festivida-
des da Páscoa. Para aber-
tura dos restaurantes nes-
ses três dias e incremento 
do cardápio, foram investi-
dos R$ 2 milhões, dobran-
do o subsídio por refeição, 
R$ 7,10 (dias normais) pa-
ra R$ 14,20.

“A Sexta-feira Santa é um 
feriado e uma tradição im-
portante em nossa cultura. 
Neste ano, a população em 
vulnerabilidade social e os 
frequentadores em geral do 
Bom Prato terão onde al-
moçar, com um cardápio 
saudável, nutritivo e ela-
borado de forma a respei-
tar as características da ce-
lebração que prioriza pei-
xes. Nossos nutricionistas 
prepararam tudo com mui-
to cuidado e carinho pa-
ra que todos tenham uma 
Páscoa digna e feliz”, disse 
Gilberto Nascimento, se-
cretário estadual de Desen-
volvimento Social.

O Bom Prato de Suma-
ré vai servir, na Sexta-Fei-
ra Santa, moqueca de pei-
xe e frango xadrez, man-
dioquinha na salsa e sala-
da colorida. Na sobremesa 
será servida mini colomba 
pascoal e pudim de choco-
late. No sábado, o cardápio 
é feijoada e farofa com ce-
noura, com laranja na so-
bremesa. O domingo tem 
peixada ao leite de coco e 
frango assado com mostar-
da e mel, nhoque ao sugo, 
salada tropicália e coronel. 
A sobremesa tem pavê de 
chocolate e bombom. 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Nova Odessa chora a morte de 
secretário municipal em acidente 
que envolveu o prefeito Leitinho
Cavalos invadiram a Rodovia dos Bandeirantes em Hortolândia, e provocaram série de colisões 
que atingiram quatro veículos; prefeito foi socorrido com ferimentos leves e já teve alta hospitalar

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder (PSB), 
o Leitinho, que estava in-
ternado no Hospital Esta-
dual de Sumaré, teve alta 
na manhã desta terça-fei-
ra (26), após se envolver em 
um acidente grave na Ro-
dovia dos Bandeirantes, na 
noite de segunda-feira, em 
Hortolândia. O carro ofi-
cial da Prefeitura em que 
ele viajava colidiu com um 
cavalo que invadiu a pista, 
na altura do Jardim Novo 
Horizonte.

A batida provocou a mor-
te do secretário-adjunto 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social de Nova 
Odessa, Eduardo Luís da 
Silva Mota, de 68 anos. Ele 
estava no volante do veícu-
lo Toyota. O cavalo atrope-
lado entrou pelo para-brisa 
e o atingiu. Mota não resis-
tiu aos ferimentos e morreu 
no próprio local. 

O corpo do secretário, 
após liberado pelo Institu-
to Médico Legal (IML) de 
Americana, foi transporta-
do para Nova Odessa e per-
maneceu sendo velado des-
de às 13h no saguão do Pa-
ço Municipal. A Prefeitu-
ra decretou luto oficial de 
três dias e as bandeiras fo-
ram hasteadas a meio pau. 
O corpo seguiu para se-
pultamento às 17h, no Ce-
mitério Municipal, no Jar-
dim Nova Europa. O pre-
feito Leitinho compareceu 
à cerimônia de despedida 
do secretário.

Mota, além de ocupar o 
cargo estratégico na Pre-
feitura, era amigo pes-
soal do prefeito. Ele tinha 
se oferecido para buscar 
Leitinho no Aeroporto de 
Cumbica, na Grande São 
Paulo. O prefeito tinha via-
jado para o Exterior, onde 
participou de um simpósio 
internacional de adminis-
tradores públicos. 

O secretário deixa um 
legado marcante. Ele este-
ve à frente de diversos pro-
jetos e acordos econômi-
cos da Prefeitura. Leitinho, 
ainda no hospital, não es-
condia o seu abatimento. 
“Por Deus estou vivo. Mas 
perdi mais que um secre-
tário. Perdi um amigo, um 
irmão”, disse. O prefeito so-
freu escoriações leves. Pre-
cisou de cinco pontos em 
uma das mãos.

o acidente
No momento da coli-

são, oito cavalos circula-
vam pelo acostamento e 

Público toma o saguão do Paço Muncipal de Nova Odessa e acompanha a cerimônia de despedida do secretário eduardo Mota: momento de dor  

Corpo seguiu para sepultamento no Cemitério Municipal

Carro oficial da Prefeitura de Nova Odessa, destruído na colisão com o cavalo 

amigos e parentes no cemitério: Mota deixa legado profissional elogiado

da Redação  l  nova odessa
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CONTEÚDOS 
ATUALIZADOS

AULAS 
PRÁTICAS

CURSOS 
PRESENCIAIS 

.brINSCREVA-SE

Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

fotos: divulgação

dois deles invadiram a pis-
ta. As batidas em série en-
volveram quatro veículos. 

As ocorrências envolven-
do animais soltos nas pis-
tas são corriqueiras e geral-
mente fatais, segundo in-
formações disponibiliza-
das pela própria CCR Au-
toBan, que administra a es-
trada. O fato de as cidades 
da RMC serem conurbadas 
facilitam incidentes. Dian-
te do caso, as investigações 

devem investigar e punir o 
proprietário do animal. 

A concessionária refor-
çou a informação de que, le-
galmente, cabe ao proprie-
tário dos animais a obriga-
ção de impedir a circulação 
deles pelas estradas. 

À concessionária cabe 
a fiscalização ininterrup-
ta do trecho concedido e a 
organização de campanhas 
educativas. junto à popula-
ção lindeira.



Inscrições: de 02/04 a 29/04/2024, no site www.embrasil-
virtual.com.br
Taxa de inscrição: R$ 47,00 (nível médio) e R$ 65,00 (nível 
superior)
Pedidos de Isenção da taxa: 02 e 03/04/2024
Condições para se solicitar isenção: integrantes de família 
cadastrada no Cadastro Único (CadÚnico) para programas so-
ciais, doadores de sangue ou de medula óssea; desempregados
Aplicação das provas: 26/05/2024

PRINCIPAIS INFORMAÇÕES

Com 12 votos favoráveis 
e duas abstenções, a Câma-
ra de Monte Mor aprovou o 
Requerimento 5/2024, que 
cobra “informações do Po-
der Executivo sobre o au-
mento de IPTU”. A propo-
situra, de autoria do verea-
dor Bruno Leite (UNIÃO), 
foi votada na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira (25). 

“Tendo em vista o au-
mento do IPTU no ano de 
2024 em todos os bairros 
de Monte Mor, justifique 
qual foi a metodologia uti-
lizada para atualização do 
mapa de valores imobiliá-
rios”, solicita o parlamen-
tar, na propositura, que 
precisa ser respondida em 
15 dias, prorrogáveis com 
justificativa.

O documento também 
questiona o número do De-
creto e a data da publica-
ção que autorizou tal rea-
juste, assim como a razão 
social da empresa contra-
tada para realizar os servi-
ços de georreferenciamen-
to. E pede “cópia do contra-
to firmado e todos os rela-
tórios de execução”.

“Considerando vários re-
latos de munícipes que ob-
tiveram erros no cálculo do 
seu IPTU, há alguma possi-
bilidade de a prefeitura re-

Vereadores pedem informações à 
Prefeitura sobre aumento do IPTU
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Especialistas e 
usuários defendem 
regionalização do 
Cross, na SaúdeCidades

Propositura de 
Bruno Leite precisa 
ser respondida em 
no máximo 15 dias

QUARtA-FEIRA
27 de MARÇO de 2024

05

Tribuna Liberal

MP investiga supostas irregularidades 
no Programa Mais Saúde em Monte Mor
Além da CEI instaurada no Poder Legislativo, Promotoria entra na apuração por meio de abertura de inquérito civil;
possível uso indevido de emenda estadual no valor de R$ 3 milhões foi denunciado pelo Conselho de Saúde Municipal

O Ministério Público 
abriu inquérito civil e es-
tá investigando a gestão 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) por supostas ir-
regularidades em ordena-
ções de despesas relaciona-
das ao Programa Mais Saú-
de na cidade. A investigação 
vem em resposta a aponta-
mentos levantados sobre o 
uso inadequado dos recur-
sos destinados ao progra-
ma, que tem como objetivo 
principal facilitar o acesso 
à área da saúde do municí-
pio. O caso já é investigado 
em uma CEI (Comissão Es-
pecial de Inquérito) recém-
-instaurada pelos vereado-
res, que apura uso indevido 
de uma emenda estadual no 
valor de R$ 3 milhões.

Segundo a promotora 
de Justiça de Monte Mor, 
Cristiane de Moraes Ribei-
ro Sampaio Carvalhaes de 
Camargo, a notícia de pos-
síveis irregularidades prati-
cadas pela municipalidade 
de Monte Mor na aplicação 
dos recursos do Programa 
Mais Saúde, uma vez que 
teria sido feita a destinação 
em desconformidade com 
a Constituição Federal e a 
lei municipal 2996, além de 
possíveis atos de improbi-

Da Redação  l  MoNTE Mor
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Paciente sendo atendida por profissional do Programa Mais Saúde: serviço essencial  tem possíveis irregularidades
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especial, sem seguir os trâ-
mites legais, conforme es-
tabelecido pela Lei Orgâ-
nica Municipal, de acordo 
com a denúncia.

O Conselho Municipal 
de Saúde Municipal proto-
colou denúncias que sus-
tentam a necessidade de in-
vestigação, alegando o não 
cumprimento das norma-
tivas legais em relação às 
aberturas de crédito.

O cerne da investigação 
reside na utilização irregu-
lar de um saldo da emenda 
estadual n.º 2022.003.43556 
no valor de R$ 3.000.000,00. 
A compensação dos empe-
nhos relacionados ao mon-
tante é detalhada da se-
guinte forma: empenho 
no valor de R$ 632.500,00, 
destinado à prestação de 
serviços da UPA (Unida-
de de Pronto Atendimen-
to) 24 horas João Brisch; 
empenho no valor de R$ 
680.000,00, sem destina-
ção formalizada; empenho 
no valor de R$ 632.500,00, 
sem destinação formaliza-
da; empenho no valor de R$ 
694.000,00, sem destinação 
formalizada; e empenho 
no valor de R$ 316.155,00, 
único repasse apensado ao 
Programa Mais Saúde.

A Prefeitura de Monte 
Mor não comentou a in-
vestigação.

dade administrativa, são 
quesitos que embasaram a 
instauração do inquérito.

A promotora questiona 
a municipalidade sobre na 
hipótese de irregularidades 
quais providências serão 
adotadas pela Prefeitura e 
pediu informações sobre a 
aplicação dos recursos.

O Programa Mais Saú-
de é uma iniciativa visan-
do proporcionar acesso fa-
cilitado a serviços de saú-
de. No entanto, as possíveis 

irregularidades levantam 
preocupações sobre a ges-
tão adequada dos recursos 
no programa.

Diante dessas questões, 
o Ministério Público pas-
sou a conduzir uma inves-
tigação minuciosa para es-
clarecer os fatos e deter-
minar se houve má gestão 
ou outras práticas ilegais 
relacionadas ao Programa 
Mais Saúde.

No último dia 11, com 
cinco assinaturas, a Câma-

ra de Monte Mor abriu uma 
CEI para investigar o gover-
no Brischi por suspeitas de 
uso irregular de R$ 3 mi-
lhões de uma emenda es-
tadual. A iniciativa partiu 
dos vereadores Adilson Pa-
ranhos, Beto Carvalho, Bru-
no Leite, Professor Fio, Nel-
son Almeida e Vitor Gabriel.

A investigação tem co-
mo foco apurar possíveis 
irregularidades relaciona-
das ao descumprimento do 
artigo 68 da Lei Orgânica 

Municipal, que versa sobre 
aberturas de crédito suple-
mentar e especial sem pré-
via autorização legislativa e 
sem a devida indicação dos 
recursos correspondentes.

A formalização do pedi-
do de CEI ganhou respaldo 
com a apresentação de do-
cumentos pelo Conselho 
Municipal de Saúde Muni-
cipal, atestando o “desres-
peito” à legislação. O Exe-
cutivo autorizou aberturas 
de crédito suplementar e 
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ver esse aumento e recolher 
todos os carnês emitidos e 
consequentemente emitir 
novos carnês com os valo-
res do ano anterior?”, per-
gunta a Câmara. 

No Requerimento, a Câ-
mara ainda solicita que a 
prefeitura informe se foi 
dada publicidade, à popu-
lação, sobre o estudo téc-
nico realizado e a “conse-
quente majoração [eleva-
ção] dos valores do IPTU”. 
Desde o início do ano, o as-
sunto tem gerado críticas e 
reclamações de munícipes.

Citando a constatação 
de aumento no tributo, por 
parte dos moradores, a pro-
positura aprovada ainda 
pede que o Poder Executi-
vo informe a estimativa de 
faturamento em 2024, com 
a cobrança, assim como os 
valores dos últimos cinco 

anos, além dos respectivos 
“extratos analíticos”.

AUMENtO ABUSIVO
Durante discurso, an-

tes da votação, Bruno Lei-
te disse que tentou diálogo 
por “diversas vezes” com a 
prefeitura, “sobre esse au-
mento abusivo do IPTU”, 
sem obter resultados. O 
parlamentar ainda lembrou 
que o georreferenciamento 
foi iniciado em 2022 e com-
pletado em 2023.

O autor do Requerimen-
to salientou que, já no ano 
passado, foram constatados 
aumentos do tributo em al-
gumas regiões da cidade, 
ocasionando a edição de 
outro Requerimento sobre 
o assunto, também de sua 
autoria. Em 2024, o reajus-
te foi estendido para todo o 
município. 

Bruno disse que, em al-
guns casos, houve reajuste 
no IPTU sem a ampliação 
da área construída no terre-
no, que é a justificativa da-
da pela prefeitura. Segun-
do ele, há pessoas que co-
briram uma garagem com 
lona e, mesmo assim, foi co-
brado como sendo “aumen-
to de área construída”.

“São vários erros que 
aconteceram e que dão 
transtornos à popula-
ção”, afirmou o vereador, 
em seu pronunciamento 
no Plenário, destacando 
que o reajuste registrado 
não passou pela aprova-
ção da Câmara.

Em reunião na Câma-
ra, em fevereiro, o secretá-
rio de Administração, José 
Fabio Zoppi, negou que te-
nha ocorrido o aumento do 
IPTU. E disse que houve ape-
nas a atualização dos valo-
res, a partir de dados gerados 
pelos trabalhos de “aerofo-
togrametria e geoprocessa-
mento”, iniciados em 2022.

“Só teve o valor majorado 
[aumentado] quem tinha 
construção irregular, que 
não teve planta aprovada, 
que não tem Habite-se [...]”, 
disse. Segundo a prefeitura, 
munícipes podem fazer re-
clamações, apresentando o 
carnê; e, em caso de erros 
no lançamento, será feita a 
correção. 

Foi divulgado nesta 
terça-feira (26) o edital do 
concurso público da Câ-
mara de Monte Mor, com 
oportunidades para seis 
cargos - alguns deles com 
vagas, outros para cadas-
tro reserva. As inscrições 
serão realizadas entre os 
dias 2 e 29 de abril, no site 
da organizadora do cer-
tame, a empresa Embra-
sil. As provas serão apli-
cadas no dia 26 de maio, 
no período da tarde, em 
Monte Mor. 

São disponibilizadas 
duas vagas para assisten-
te administrativo e uma 
para assistente financei-
ro (ambas exigindo for-
mação em nível médio), 
além de uma vaga para 
controlador interno (nível 

superior em Direito, Ciên-
cias Contábeis, Economia 
ou Administração). Além 
disso, haverá formação de 
cadastro reserva para os 
cargos de recepcionista, 
contador e jornalista.

Os vencimentos variam 
entre R$ 2.604,72 (recep-
cionista) e R$ 9.959,58 
(controlador interno, 
maior salário ofertado). 
Além do vencimento, os 
contratados terão direito 
a auxílio-refeição de R$ 
850,00 e vale-alimenta-
ção de R$ 850,00. A ins-
crição para nível médio 
custa R$ 47,00 e para nível 
superior, R$ 65,00. Em al-
guns casos, pode-se soli-
citar isenção. Na Casa, foi 
instituída uma Comissão 
que visa “coordenar e fis-
calizar os trabalhos que 
serão executados na rea-
lização do Concurso”. 

Câmara de Monte Mor 
abre concurso público 
para seis cargos

tRABAlhO
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Bairros da região da Vila Real começam a receber investimentos em educação, saúde, lazer, mobilidade e infraestrutura

As obras e serviços rea-
lizados pela Prefeitura du-
rante  a etapa II do Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) contemplam 
todas as regiões de Horto-
lândia com o desenvolvi-
mento inteligente e susten-
tável da cidade para os pró-
ximos 30 anos. Os bairros 
da região da Vila Real já re-
cebem o impacto positivo 
do programa. Na educação, 
novas escolas, reformas e 
ampliação de unidades con-
templam jovens e crianças. 
Está prevista a construção 
das novas EMEF’s (Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental) Parque Vascon-
celos (Orestes Ôngaro) e 
Orestes Ôngaro, Jardim das 
Flores (Nova Europa) e Par-
que Santa Maria (Terras de 
Santa Maria).

O Jardim Nossa Senho-
ra Auxiliadora vai ganhar 
uma nova creche, assim co-
mo o bairro Chácaras Re-
creio Alvorada, contempla-
do com a construção da EEI 
(Escola de Educação Infan-
til) David Miguel Linardi 
Pereira e a Vila Real Conti-
nuação, onde foi construí-
da a EEI Professora Andréa 
Cristina dos Santos. Além 
disso, será realizada a am-
pliação das salas e a refor-

ma na EMEIF (Escola Mu-
nicipal de Educação Infan-
til e Ensino Fundamental) 
Luíza Vitória Oliveira Cruz 
(Orestes Ôngaro). O mes-
mo trabalho acontecerá 
na EMEI (Escola Munici-
pal de Educação Infantil) 
José Natalino Fonseca (Boa 
Esperança). Na EMEF Zilda 
Arns (Nova Hortolândia), 
além disso, a quadra espor-
tiva da unidade de ensino 
receberá cobertura.

Os parques socioam-
bientais Boa Esperança, 
Nova Hortolândia e Recan-
to do Sol levarão a opção 
de lazer gratuito para a po-

pulação de toda a região e, 
também, de toda a cidade. 
No bairro Terras de Santa 
Maria, o projeto consiste 
na recuperação das áreas 
verdes e das nascentes que 
existem nesta importante 
área que se desenvolve a 
cada dia em Hortolândia.

O Viaduto que atraves-
sará a linha férrea já é rea-
lidade. Imóveis sem utili-
zação já foram desapro-
priados e derrubados pa-
ra início da construção de 
um dos principais disposi-
tivos para a mobilidade ur-
bana da cidade, desafogan-
do o trânsito na região cen-

tral e servindo como uma 
das principais ligações de 
Hortolândia para Sumaré 
e, posteriormente, rodovias 
que cortam a cidade contri-
buindo com o crescimento 
e a atração de novas empre-
sas para o município. 

A UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do Jardim 
Nova Hortolândia, com a 
reforma, vai atender, ainda 
melhor, toda a população 
da região, já o CRAS (Cen-
tro de Reabilitação e Aco-
lhimento Social) terá uma 
nova unidade para atendi-
mentos no bairro Terras de 
Santa Maria. Esporte tam-

bém é saúde e o campo de 
futebol society do Jardim 
Minda já está em fase final 
de construção. O Complexo 
Poliesportivo Nelson Can-
cian teve a primeira eta-
pa das reformas concluí-
da e hoje atende milhares 
de pessoas, inclusive pelo 
Projeto Escolinhas Espor-
tivas da Prefeitura. Já o Es-
tádio Tico Breda, um dos 
principais palcos do futebol 
amador da cidade recebe a 
reforma em diversas fren-
tes. Desde o gramado até 
o vestiário. A comunidade 
esportiva da Vila Real não 
vai ficar parada.

Vista aérea de Hortolândia: recursos do PiC financiam metas que buscam aprimorar a qualidade de vida dos moradores

Programa de Incentivo ao Crescimento 
lança obras e serviços em Hortolândia

divulgação

Estudantes da rede mu-
nicipal de ensino de Horto-
lândia começaram a rece-
ber, na manhã desta terça-
-feira (26/03), os kits de uni-
forme de inverno, confec-
cionados e distribuídos pe-
la Prefeitura. Cada kit con-
tém um agasalho e uma 
calça comprida. 

Na tarde de segunda-fei-
ra (25/03), o secretário de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia, Fernando Moraes, es-
teve no gabinete do prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes, no Paço Municipal 
Palácio das Águas, no Re-
manso Campineiro, para 
efetuar a entrega simbóli-
ca dos itens a duas famílias. 

“Conforme combinado, 
já estamos entregando os 
agasalhos, antes do frio. Pa-
ra agasalhar nossas crian-
ças e, com certeza, cumprir 
nossa meta, assim como foi 
determinado no início das 
entregas. É para todos os 
papais e mamães ficarem 
tranquilos de que as crian-
ças vão estar bem agasalha-
das na época certa. Nosso 
objetivo é cuidar das pes-
soas e de nossas crianças”, 
afirmou o prefeito. 

“O uniforme é uma im-
portante ferramenta pe-
dagógica e também de se-
gurança para identificar as 
crianças. Desde o ano pas-
sado, viemos nos organi-
zando a pedido do prefeito 
para que todos os unifor-
mes fossem entregues no 
tempo certo. Já entregamos 

os de verão para os nossos 
26 mil alunos e agora esta-
mos antecipando a entre-
ga dos de inverno”, comple-
mentou Moraes.

Segundo a Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, cada escola vincu-
lada à rede municipal tem 
autonomia para se comu-
nicar com pais e responsá-
veis e definir o cronograma 
de entrega dos kits, que já 
iniciou. A ação beneficia-
rá todos os cerca de 26 mil 
crianças, jovens e adultos 
matriculados desde a Edu-
cação Infantil e do Ensino 
Fundamental (do 1º ao 5º 
ano) até a EJA (Educação 
de Jovens e Adultos). 

“Eu gostei muito do uni-
forme. Ele é quentinho 
e muito legal. É bonito!”, 
afirmou a estudante Isa-
bella Rocha Miranda, do 
Jardim II - F, na Emei (Es-
cola Municipal de Educa-

ção Infantil) Jd. Santa Cla-
ra, uma das unidades esco-
lares que realizaram a en-
trega, nesta terça. 

Neste ano, os kits de ve-
rão, com duas camisetas e 
uma bermuda, foram entre-
gues em fevereiro. A Prefei-
tura realizou dez cerimô-
nias oficiais, em unida-
des escolares das cinco re-
giões, para simbolizar o iní-
cio das entregas. Durante 
estes eventos, Zezé Gomes 
anunciou que a entrega dos 
kits de inverno começaria a 
ser feita ainda em março.

A distribuição de 130 mil 
peças (78 mil de uniformes 
de verão e 52 mil de inver-
no) beneficia estudantes 
de toda a rede municipal 
de ensino. Além das vesti-
mentas, cada aluno rece-
beu também uma mochi-
la completa, contendo di-
versos materiais escolares 
adequados a cada modali-

dade de ensino e faixa etá-
ria. Entre os itens entregues 
estão cadernos, lápis, borra-
cha, apontador, tesoura, co-
la, lápis de cor, tinta guache 
e estojo para organização.

A ação busca ofere-
cer educação de qualida-
de aos alunos municipais, 
permitindo que todos te-
nham acesso aos mesmos 
artigos essenciais utiliza-
dos no ambiente escolar, 
contribuindo para a segu-
rança e a autoestima dos 
estudantes. A Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia ressalta que a en-
trega do uniforme e mate-
rial escolar é uma ação que 
impacta positivamente não 
apenas na vida escolar das 
crianças e demais estudan-
tes, mas também propor-
ciona economia às famí-
lias, que não precisam se 
preocupar com a compra 
desses itens essenciais.

Estudantes de Hortolândia começam 
a receber uniformes para o inverno

Calças e agasalhos chegam às escolas antes da temporada de frio

divulgação

temperatura baixa

Hortolândia continua 
a executar ações impor-
tantes para garantir mais 
qualidade de vida, segu-
rança e desenvolvimen-
to à população. Uma des-
sas ações é o recapea-
mento asfáltico. A Prefei-
tura iniciou a recupera-
ção de 17 vias, nesta se-
gunda-feira (25/03). A pri-
meira via a receber o ser-
viço foi a rua José Caine-
li, no Jardim Campos Ver-
des. O recape é realizado 
com recursos provenien-
tes do governo federal, di-
vulgados pelo prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes, 
no ano passado. O recape 
das 17 vias integra o Novo 
PIC da Prefeitura.

O recapeamento é ini-
ciado com a execução 
da fresagem, que consis-
te na retirada da camada 
superficial do asfalto da 
via. Essa ação é feita por 

um veículo específico. A 
diretora da Secretaria de 
Obras, Sandrelene Dido-
ne Fagnani, explica que 
a fresagem é necessária 
para corrigir irregulari-
dades do asfalto. O mate-
rial asfáltico antigo retira-
do é encaminhado para a 
Secretaria de Serviços Ur-
banos, que o reutiliza em 
vias de terra batida.

Ainda de acordo com 
a diretora, a previsão é 
que o recape seja reali-
zado em 30 dias. Vale res-
saltar que o serviço é sus-
penso em caso de chuva. 
As 17 vias que vão receber 
o recapeamento foram 
escolhidas por estarem 
com o asfalto já desgas-
tado e por fazerem par-
te do itinerário de linhas 
de ônibus. Após o recape, 
estão previstos os traba-
lhos de regularização dos 
PVs (poços de visita), que 
são os bueiros, e a execu-
ção da pintura da sinali-
zação de trânsito.

Hortolândia executa 
recapeamento asfáltico 
em 17 vias estratégicas

trânsito e segurança
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O novo toten de seguran-
ça implantado pela Prefei-
tura na avenida José de Au-
gusto Araújo com a rua Ce-
cílio Nunes da Silva (Par-
que do Horto) é a forma 
mais rápida de acionar a 
Guarda Municipal para 
atender ocorrências.  

O Novo PIC da Prefeitu-
ra, que já está em andamen-
to desde dezembro do ano 
passado, estabelece metas 
que conciliam inovações 
tecnológicas com investi-
mentos em infraestrutura, 
para garantir o crescimen-
to ordenado e planejado de 
todos os bairros e regiões 
da cidade. Já foram anun-
ciados os principais proje-
tos que visam o desenvol-
vimento econômico e social 
da cidade, com olhar atento 
ao cuidado das pessoas e ao 
meio ambiente. 

A etapa II do PIC tam-
bém contempla obras de 
infraestrutura pelo Fonpla-
ta (Fundo Financeiro pa-
ra o Desenvolvimento da 
Bacia do Prata), interven-
ções de reforma, ampliação 
e construção de unidades 
escolares, de atendimento 
em saúde e em assistência 
social, Plano de Valoriza-
ção dos Artistas Locais, re-
gularização fundiária, en-
tre outras ações da Admi-
nistração Pública em toda 
a cidade.

serviço foi iniciado nesta segunda-feira (25/03) 
na rua José Caineli, no Jardim Campos Verdes

divulgação



Déficit

Du Cazellato é questionado por 
possível falta de anestesistas no 
Hospital Municipal de Paulínia

Imagine que você es-
tá acamado e, de repente, 
entra um palhaço no seu 
quarto! Os pacientes inter-
nados no Hospital Munici-
pal Mario Covas, em Hor-
tolândia, tiveram essa sur-
presa engraçada, na tarde 
do último sábado (23/03). 
Eles receberam a visita do 
grupo Doutores de Espe-
rança. O grupo é formado 
por voluntários da cidade 
que se fantasiam de palha-
ços. O objetivo é humani-
zar o atendimento hospita-

lar. Durante a visita, os vo-
luntários interagiram com 
os pacientes, com brinca-
deiras e música. A propos-
ta é levar alegria a quem 
está internado no hospital, 
seus familiares, parentes e 
acompanhantes. 

Uma das pessoas que 
gostou da visita foi Sirley 
Alves Gonçalves. Moradora 
do Remanso Campineiro, 
ela estava no hospital junto 
com seu filho, Felipe, de 18 
anos, que aguardava con-
sulta médica.

“Eu estava tão apreensiva. 
Quando chegaram os Dou-
tores de Esperança, senti 

um amor tão grande com a 
presença deles que me sen-
ti mais calma. É uma alegria 
no coração saber que num 
lugar como o hospital, on-
de nos sentimos tão apreen-
sivos com as dores e o so-
frimento das pessoas, Deus 
envia uma equipe para ani-
mar nossos corações! Para-
béns para a equipe dos Dou-
tores de Esperança” É uma 
idéia genial deles de aliviar 
um pouco as dores das pes-
soas que estão no hospital”, 
elogiou a moradora.

DOUtORES DE ALEGRiA 
O grupo Doutores de Ale-

gria, vinculado à ADRAS 
(Agência Adventista de De-
senvolvimento e Recur-
sos Assistenciais), surgiu 
em Volta Redonda (RJ), há 
cinco anos. Desde então, o 
projeto é realizado em ou-
tros municípios do Brasil. 

De acordo com o coor-
denador do grupo de Hor-
tolândia, Heber Girotto, o 
trabalho é feito em parceria 
com a Secretaria de Saúde. 
O grupo iniciou suas visitas 
ao hospital no ano passado. 
Segundo o coordenador, o 
grupo de Hortolândia foi o 
primeiro a ser criado no es-
tado de São Paulo.

Doutores de Alegria divertem pacientes 
do Hospital Municipal de Hortolândia 

Grupo de voluntários fantasiados de palhaços 
visitaram pacientes no último final de semana
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Plano para contratação de médicos é assunto na Câmara após reclamações de usuários do SUS que 
relataram morosidade em cirurgias eletivas, endoscopias e colonoscopias nas unidades de saúde

A gestão do prefeito Du 
Cazellato (PL) é questiona-
da por possível falta de pro-
fissionais anestesistas no 
Hospital Municipal de Pau-
línia. Segundo o vereador 
José Soares, que apresentou 
um requerimento ao Execu-
tivo Municipal na Câmara, 
questionando as razões por 
trás da carência de profis-
sionais. Enquanto a saúde é 
alvo de queixas, as contra-
tações para outras áreas na 
Prefeitura seguem em alta.

O parlamentar afirmou 
ter recebido reclamações de 
diversos moradores apon-
tando falhas na saúde públi-
ca do município, mais preci-
samente sobre a falta de mé-
dicos anestesistas no Hospi-
tal Municipal, “que tem por 
resultado a morosidade nos 
atendimentos como: cirur-
gias eletivas, endoscopias 
e colonoscopias”, gerando 
preocupações em pacientes.

O requerimento do ve-
reador busca esclarecimen-
tos sobre duas questões 
fundamentais: a justificati-

va para a falta de anestesis-
tas no Hospital Municipal 
de Paulínia e a existência 
de um plano de contrata-
ção previsto ou outras me-
didas planejadas para ga-
rantir que não ocorram in-
terrupções ou atrasos nos 
atendimentos à população.

O requerimento foi pro-
tocolado em 21 de março 
de 2024 e aguarda resposta 
por parte do Executivo Mu-
nicipal, na expectativa de 
que medidas sejam toma-
das para resolver a questão.

Paralelamente à questão 
da saúde, Cazellato contra-
tou a empresa Projetar So-
luções Assessoria e Obras 
LTDA. A contratação visa 
à prestação de serviços es-
pecializados em manuten-
ção, conservação e peque-
nos serviços nos imóveis 
ocupados pelas secretarias 
municipais, excluindo-se 
as da Educação e Saúde. A 
formalização desse contra-
to tem um valor total de R$ 
1.672.349,64 e o prazo esti-
pulado para a execução dos 
serviços é de 12 meses.

A modalidade de contra-
tação utilizada foi Pregão 
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500
MiL cOM LOcAÇÕES

prefeitura de 
paulínia acaba de 
formalizar novos 
contratos, somando 
mais de r$ 320 mil

Eletrônico, conduzido pe-
la Secretaria Municipal de 
Administração.

O contrato estabelece que 
a Projetar Soluções Assesso-
ria e Obras LTDA ficará res-
ponsável por realizar a ma-
nutenção e conservação dos 
imóveis municipais, garan-
tindo que estes estejam em 
condições adequadas pa-
ra o pleno funcionamento 
das secretarias municipais 
envolvidas. Pequenos servi-
ços também serão realiza-
dos conforme necessidade.

Ainda, após gastar qua-
se R$ 500 mil com locação 
de estruturas para eventos, 
a Prefeitura acaba de for-
malizar novos contratos vi-
sando o aluguel de sonori-
zação, iluminação, profis-
sionais e demais itens es-
senciais para a realização 
de eventos locais, soman-
do mais de R$ 320 mil.

O primeiro contrato, de 
número 7.298/2024, tem va-
lor total de R$ 119.000,00, 
com vigência de 12 me-
ses. Já o segundo contra-
to, registrado sob o nú-
mero 109/2024, é de R$ 
205.900,00, também com 
prazo de 12 meses a partir 
da assinatura.

A Prefeitura de Paulínia, 
porém, não se posicionou 
sobre o assunto.

Prefeito de Paulínia 
terá de responder 
Legislativo sobre 
suposta carência 
de profissionais no 
Hospital Municipal

O Ônibus da Beleza do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, órgão vinculado à 
Prefeitura, percorre todas 
as regiões de Hortolândia 
e, no domingo (24/03), mo-
radores do Jardim Estefânia 
puderam conferir de perto 
os serviços oferecidos gra-
tuitamente para a comuni-
dade, como cortes de cabe-
lo, design de sobrancelha e 
manicure. A ação aconte-
ceu na EMEF (Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamen-
tal) Professora Lilian Cris-

tiane de Araújo. Além dos 
serviços do Ônibus da Be-
leza, voluntários da Facul-
dade Anhanguera comple-
taram a ação com serviços 
de saúde, esporte e recrea-
ção para as crianças.

“Mesmo com a chuva e 
o friozinho, a manhã des-
te domingo foi muito espe-
cial nesta importante uni-
dade de ensino que temos 
aqui no Jardim Estefânia. 
Podemos ver as crianças e 
adultos se divertindo, cor-
tando o cabelo, aproveitan-
do o dia e interagindo. Con-
tinuaremos estas parcerias 
e o Fundo Social de Soli-

dariedade de Hortolândia 
fortalecerá, ainda mais, os 
serviços que fazem diferen-
ça na vida da população de 
toda a cidade”, comentou o 
prefeito Zezé Gomes, du-
rante o evento.

Conscientizar a popu-
lação sobre os cuidados 
necessários com a saúde 
também também foi uma 
das propostas do evento 
que contou com aferição 
de pressão, uma forma de 
identificar e prevenir doen-
ças como AVC (Acidente 
Vascular Cerebral) e Infar-
to Agudo do Miocárdio. Os 
participantes também fo-

ram orientados pelos alu-
nos de Enfermagem sobre 
os cuidados básicos para 
manter um estilo de vida 
saudável e sobre os méto-
dos de proteção contra as 
IST (Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis).

“O ‘Dia da Beleza’ reú-
ne toda a família. Nossas 
atividades gratuitas conti-
nuarão levando saúde, di-
versão, alegria e bem-estar 
para toda a família em di-
ferentes locais de Hortolân-
dia”, comentou a presiden-
te do Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia, 
Maria dos Anjos. 

Dia da Beleza leva serviços e diversão à 
unidade de ensino no Jardim Estefânia

ação aconteceu no domingo (24/03), 
gratuitamente, para a comunidade

divulgação
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FILA DE ESPERA DO SUS

QUARTA-FEIRA,
27 DE MARÇO DE 2024 Cidades08 Tribuna Liberal

Tema foi discutido durante audiência 
pública promovida pela deputada 
Ana Perugini (PT) na Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo

Em audiência públi-
ca promovida na segun-
da-feira (25) pela depu-
tada estadual Ana Peru-
gini (PT), coordenadora 
da Frente Parlamentar do 
Sistema Cross, especialis-
tas e usuários do SUS (Sis-
tema Único de Saúde) de-
fenderam a regionalização 
do mecanismo que orga-
niza a oferta de vagas e re-
cursos disponíveis na saú-
de pública estadual e pe-
diram mais atenção ao go-
verno estadual para a ne-
cessidade de mais inves-
timentos para garantir o 
acesso aos serviços. O en-
contro ocorreu no audi-
tório Paulo Kobayashi da 
Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo.

Uma das teses defendi-
das no encontro foi a de 
que cada região do esta-
do tenha autonomia para 
administrar as vagas SUS 
disponíveis nos municí-
pios. Tal medida amplia-
ria o uso da estrutura re-
gional, encaminhando o 
paciente de forma mais rá-
pida à unidade especiali-
zada próxima de sua casa.

“O Cross precisa de, no 
mínimo, três pilares: recur-
sos financeiros, acesso e re-
gionalização”, salientou a 
deputada Ana Perugini. A 
parlamentar avalia, ainda, 
que a regionalização otimi-
zaria os recursos de cada re-
gional por meio de uma re-
de de serviços, o que servi-
ria para “racionalizar e pro-

porcionar o desenvolvimen-
to das especialidades na re-
gião e evitar grandes deslo-
camentos de pacientes.”

Especialistas e usuários 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde) participaram da au-
diência e endossaram a ne-
cessidade de regionaliza-
ção da Cross (Central de 
Regulação de Ofertas de 
Serviços de Saúde), desta-
cando as peculiaridades de 
cada um dos 17 DRSs (de-
partamentos regionais de 
saúde do estado).

Para a médica e superin-
tendente do HC (Hospital 
de Clínicas) da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), Elaine Cristi-
na de Ataíde, e o médico 
emergencista e professor 
da Faculdade de Ciências 
Médicas da universidade, 
Fábio Alves, a regionali-
zação contribuiria para a 
transparência nos agenda-
mentos, nas filas e na con-
solidação do acesso com 
base nas limitações e exi-
gências de cada DRS.

“A regionalização pode 
e deve contribuir muito na 
transparência e acessibi-
lidade das pessoas da re-
gião. Além da transparên-
cia das filas e na questão 
dos agendamentos, vamos 
poder levar o sistema para 
mais próximo da região e, 
com isso, entender as limi-
tações e exigências de cada 
região”, avaliou a superin-
tendente do HC.

“Qualquer lógica de re-
gulação não pode prescin-
dir de querer bancar sis-
tematicamente os princí-

pios do SUS: universalida-
de, integralidade e equida-
de”, ponderou Alves.

Além da regionalização e 
da transparência, outras me-
didas foram destacadas para 
tornar o Cross mais efetivo. 
Entre elas a contratação de 
médicos especialistas, a ava-
liação sobre a necessidade 
de compra de equipamen-
tos, abertura de novos leitos 
e até a construção de novos 
hospitais no estado.

Também participaram 
da audiência pública na 
Alesp a deputada federal 
Juliana Cardoso (PT-SP), 
a superintendente do Mi-
nistério da Saúde em São 
Paulo, Cláudia Afonso, que 
representou a ministra Ní-
sia Trindade; o médico sa-
nitarista e pesquisador do 
Instituto Pólis, Jorge Kaya-
no; o coordenador da Co-

missão Executiva do Con-
selho Municipal de Saúde 
de São Paulo, José Carlos 
Ribeiro Gimenes; o advo-
gado, conselheiro da OAB-
-SP (Ordem dos Advogados 
do Brasil) e coordenador 
de núcleo da Comissão de 
Direitos Humanos da insti-
tuição em São Paulo, Cláu-
dio Cardoso; o presidente 
do SinSaúdeSP (Sindica-
to da Saúde de São Paulo), 
Jefferson Caproni; os re-
presentantes dos sindica-
tos dos Trabalhadores Pú-
blicos da Saúde no Esta-
do de São Paulo (SindSaú-
de-SP), Ricardo de Olivei-
ra, e dos Servidores Muni-
cipais de São Paulo (Sind-
sep), Flávia Anunciação; e 
a socióloga e integrante do 
Comitê de Bioética do Hos-
pital das Clínicas da Facul-
dade de Medicina da USP 

(Universidade de São Pau-
lo), Vita Aguiar de Oliveira.

SISTEMA CROSS
A Central de Regulação 

de Ofertas de Serviços de 
Saúde (Cross) é um sistema 
criado pela Secretaria Esta-
dual de Saúde. A ferramenta 
auxilia na distribuição, re-
gulação e controle dos re-
cursos disponíveis nos âm-
bitos pré-hospitalar, am-
bulatorial e regulação en-
tre regiões. É, ainda segun-
do a Pasta, atualizado pelos 
próprios médicos, a fim de 
buscar os melhores recur-
sos e atendimento (leitos, 
exames, cirurgias e medi-
camentos) para o paciente.

A lei 17.745, em vigor des-
de setembro de 2023, obri-
ga o Governo do Estado a 
dar publicidade à ordem 
de espera de pacientes que 

aguardam procedimentos 
regulados pelo Cross. A in-
formação, segundo especia-
listas, diminui a ansiedade 
do paciente, permitindo or-
ganização e planejamento 
para o momento da realiza-
ção do procedimento. Para 
isso, o Estado deve disponi-
bilizar as listas em um por-
tal para consulta, pela inter-
net ou presencialmente, nas 
unidades de saúde.

FRENTE PARLAMENTAR
A Frente Parlamentar do 

Sistema Cross/SUS foi cria-
da em 2023, com apoio de 
43 dos 94 deputados e depu-
tadas da Alesp. O Colegiado 
tem como objetivo avaliar 
o funcionamento da ferra-
menta Cross e estudar ações 
para torná-la mais eficiente 
e transparente para o aten-
dimento à população.

audiência pública no auditório da aLesP: deputada  no centro do debate por maiores investimentos do estado no setor

Especialistas defendem regionalização 
do Cross e mais investimento do Estado
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A Prefeitura de Horto-
lândia entregou, nesta ter-
ça-feira (26/03), 148 kits de 
maternidade a gestantes 
atendidas pelo Programa 
Cuidar. A ação intersetorial 
promovida pelo Executivo 
Municipal é uma iniciati-
va do Fundo Social de So-
lidariedade e das secreta-
rias de Inclusão e Desen-
volvimento Social e de Saú-
de. A cerimônia de entrega 
dos kits aconteceu no Cen-
tro Comunitário São Pedro, 
no Vila Real Continuação.

O Programa Cuidar foi 
lançado em outubro de 
2022 com o objetivo de 
atender mulheres a partir 
da 34ª semana de gestação 
que realizam o pré-natal 
na rede municipal de saú-
de. Desde então, o progra-
ma contabiliza a entrega 
de 2.623 kits enxovais em 
todas as regiões da cidade. 
Para o prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno Ze-
zé Gomes, mais do que dis-
ponibilizar itens essenciais 
para a saída da materni-

dade, o programa cumpre 
uma função social ao con-
templar o núcleo familiar 
como um todo.

“Mais do que entregar 
esses kits de maternida-
de, quando o ‘Programa 
Cuidar’ atende as gestan-
tes, permite o acesso des-
sas mães aos vários equipa-
mentos públicos disponí-
veis na nossa cidade. O Cui-
dar é também dar acesso ao 
emprego, gerar renda, ex-
pandir as vagas nas creches 
para os filhos, garantir a se-
gurança dos filhos nas es-
colas. É um programa que 
passa por várias vertentes, 
em que o objetivo principal 
é cuidar das pessoas”, es-
clarece Zezé Gomes.

Uma das idealizadoras 
do Programa Cuidar, a pre-
sidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Maria dos 
Anjos, traça um paralelo 
entre o programa e as di-
versas ações de emprega-
bilidade e renda promovi-
das no âmbito da Adminis-
tração Pública Municipal. 
“O ‘Programa Cuidar’ foi 
idealizado para servir co-
mo elo entre o poder pú-

blico e a população. E es-
se cuidado começa duran-
te a gestação. Nós perce-
bemos, em conversas com 
gestantes, que muitas mães 
não tinham itens básicos 
do enxoval, principalmente 
as mais jovens. O ‘Cuidar’, 
então, é dar uma atenção 
especial para as mamães 
desde a primeira consul-
ta, é olhar para essa mãe 
e questionar se está tudo 

bem em casa, se a família 
tem renda, alimento”, de-
clara Maria dos Anjos.

Cuidados que são per-
cebidos até mesmo pelas 
gestantes mais experien-
tes, como é o caso da mora-
dora do Jd. Amanda II, Jus-
sara Batista, que aguarda 
o nascimento do menino 
Lucas Gabriel, seu quinto 
filho. “Ultimamente, para 
comprar o enxoval do bebê, 

mesmo que seja usado, aca-
ba saindo muito caro. En-
tão, esse tipo de ação ajuda 
bastante, porque o kit apre-
senta itens que são muito 
necessários”, opina.

Entre os itens disponí-
veis no kit maternidade, es-
tão banheira, mantas, fral-
das estampadas, lenços 
umedecidos, sabonetes lí-
quidos, cremes contra as-
sadura, termômetros, bol-

Programa Cuidar contabiliza faz entrega de 
mais de 2.600 kits a gestantes de Hortolândia

ação intersetorial da Prefeitura garante acesso a itens básicos para o recém-nascido

SENSIbILIDADE

Da Redação  l  hortolândia
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sa para as mães, “mijãozi-
nhos” para os bebês e um 
coletor de leite materno, 
uma forma de estimular a 
amamentação materna.

Para a gestante Larissa 
Silva, os itens auxiliam as 
gestantes que, como ela, 
preparam-se para o nas-
cimento do primeiro fi-
lho. “Eu achei muito inte-
ressante esse programa. Eu 
vi que o kit tem lenço, fral-
das, coisas que vão me aju-
dar muito. Eu estou ansio-
sa, não vejo a hora de meu 
filho nascer”, revela a Laris-
sa, grávida da 36ª semana, 
à espera do menino Matteo.

O secretário de Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
Francisco Raimundo da Sil-
va, também exalta o cará-
ter holístico do programa. 
“Esse projeto traduz o com-
promisso da atual gestão de 
olhar com sensibilidade pa-
ra as pessoas. O ‘Cuidar’ é 
abrir os olhos, conversar, 
ouvir. É entender as necessi-
dades das mães, da família. 
Esse acompanhamento é o 
primeiro passo, o primeiro 
acolhimento, em um con-
junto de esforços”, encerra.



Matheus Mason: presidente da Abrasel comemora números
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Moradores das 20 cida-
des que integram a Região 
Metropolitana de Campinas 
(RMC) gastaram em 2023 R$ 
5.919 bilhões com refeições 
fora do lar, uma alta de 9,5% 
em comparação a 2022. É o 
que mostra o Índice de Po-
tencial de Consumo, ela-
borado pelo IPC Maps, que 
acaba de ser divulgado. Na 
RMC, estavam em funcio-
namento no ano passado 
um total de 30.799 estabe-
lecimentos de alimentação 
fora do lar (0,5% a menos na 
comparação com 2022).

Segundo o estudo, a 
classe B foi quem mais 
consumiu em bares em 
restau ra ntes da R MC 
(R$2.958.540 bilhões, al-
ta de 15,4%), seguida pe-
la Classe C (R$ 1.666.569 
bilhão, queda de 5,6%), 
Classe A (R$ 1.111.639, al-
ta de 25,1%) e Classe D/E 
(R$ 180.122 milhões, que-
da de 3,4%).

Do total gasto consoli-
dado, Campinas respon-
deu por um total de R$ 
2.525 bilhões, alta de 4,1% 
na comparação a 2022. Por 
classe, o consumo tam-
bém foi liderado pela clas-
se B (1.104.309 bi, aumen-

to de 10,1%), Classe C (R$ 
602.366 milhões, queda de 
10,1%), Classe A (486.376 
milhões, alta de 15,5%) e D/
E (59.179 milhões (retração 
de 13,6%). A cidade conta-
va com um total de 12.305 
estabelecimentos.

númeRo RepResentativo
Para o presidente da As-

sociação Brasileira de Ba-
res e Restaurantes (Abrasel) 
Regional Campinas, Ma-
theus Mason, levando em 
conta os altos e baixos do 
mercado no ano passado, 
um crescimento de 9,5% 
nos gastos dos moradores 
da RMC é um número re-

presentativo para o setor de 
bares e restaurantes. “Isso 
mostra a pujança e a força 
do setor de alimentação fo-
ra do lar em nossa região”, 
afirma Mason.

O fundador e sócio da 
Rede Lanchão Brasil, Ro-
ger Antônio Domingues, 
reforça os dados do IPC 
Maps. “Tivemos no ano 
passado, como rede, um 
crescimento de 11% no fa-
turamento das unidades 
da Região Metropolitana 
de Campinas, o que consi-
deramos um número mui-
to bom dentro do segmen-
to de alimentação fora do 
lar”, disse.

Gastos de moradores da RMC com alimentação fora 
de casa crescem 9,5% em 2023, aponta IPVc Maps

no RestauRante

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Projeto ganhou fama por aproximar do público profissionais especializados no trato de temas essenciais da infância 

O Projeto AFIN (Afeto 
na Infância – Você Afinado 
Com Seu Filho), idealiza-
do pela juíza Michelli Viei-
ra do Lago Ruesta Chang-
man, da Vara da Infância 
e Juventude da Comarca 
de Nova Odessa, comple-
ta 7 anos de atividades em 
abril. Para marcar a data, 
Fórum, Prefeitura e CMD-
CA (Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente) promovem 
no próximo dia 1º/04, uma 
segunda-feira, a partir das 
18h, uma palestra para pro-
fissionais da Educação In-
fantil da Rede Municipal de 
Ensino e autoridades.

A palestra “A Importân-
cia do Afeto e dos Vínculos 
na Formação da Personali-
dade e na Aprendizagem” 
será ministrada pelo pe-
diatra José Martins Filho. 
O encontro acontece no Es-
paço Melhor Idade, junto 
à sede do Fundo Social de 
Solidariedade do Municí-
pio, na Rua Heitor Pentea-
do, nº 199, no Centro.

José Martins Filho é ti-
do como uma das maio-
res autoridades no assun-
to do país. Professor titu-
lar emérito de Pediatria da 
Unicamp, autor de 11 livros 
sobre aleitamento materno 

Palestras contam com renomados nomes que debatem vínculo, afeto e personaldiade:  José Martins Filho  é atração dia 1º/04

Fórum e Prefeitura marcam aniversário 
de 7 anos do Projeto AFIN com palestra
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e relações familiares, pro-
prietário do canal “Família, 
Amor e Cuidado”, no YouTu-
be, membro da Sobrames 
(Sociedade Brasileira de 
Médicos Escritores) e pre-
sidente da ABP (Academia 
Brasileira de Pediatria).

“Será uma grande e va-
liosa palestra, que terá 
condições de sensibilizar 
os profissionais da Educa-
ção ainda mais para este 
tema, que são os cuidados 
na Primeira Infância. Sem-
pre trabalhamos em parce-
ria e espero que mais essa 

parceria seja agradável pa-
ra todos”, comentou Juliana 
Costa de Souza, do Cejusc 
(Centro Judiciário de Solu-
ção de Conflitos e Cidada-
nia) de Nova Odessa e coor-
denadora do Projeto AFIN.

Desde o início, o Projeto 
AFIN conta com apoio ins-
titucional dos Poderes Exe-
cutivo e Legislativo do Mu-
nicípio e promove o desen-
volvimento infantil através 
de ações que estimulem a 
prática de habilidades pa-
rentais saudáveis na Pri-
meira Infância.

O Projeto AFIN e a dou-
tora Michelli receberam em 
setembro de 2022 a men-
ção honrosa no eixo temá-
tico de “Medidas Proteti-
vas”, categoria “Juiz”, no 2º 
Prêmio Prioridade Absolu-
ta do CNJ (Conselho Nacio-
nal de Justiça).

O trabalha já gerou outras 
iniciativas de políticas públi-
cas voltadas para as crian-
ças de Nova Odessa, sendo a 
mais importante delas a pró-
pria Lei Municipal nº 3.476, 
de 1º de dezembro de 2021, 
proposta e sancionada pe-

lo prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) e que insti-
tuiu a Política Municipal In-
tegrada pela Primeira Infân-
cia de Nova Odessa.

A sanção da Lei Munici-
pal foi considerada um mo-
mento histórico. Proposta 
pelo prefeito a partir da par-
ceria com o Judiciário, ela foi 
aprovada por unanimida-
de pelos vereadores e define 
princípios, diretrizes e com-
petências em ações voltadas 
ao atendimento dos direitos 
da criança na Primeira In-
fância no município.

A nova lei norteou a ela-
boração de todo o Plano 
Municipal da Primeira In-
fância, buscando formas 
de garantir o desenvolvi-
mento integral da crian-
ça de Nova Odessa com 
ações a serem adotadas 
de forma integrada pe-
los diversos setores que 
envolvem o atendimen-
to de crianças de zero a 
seis anos, principalmen-
te (mas não apenas) dos 
órgãos do Poder Público.

Em março de 2022, a Po-
lítica Municipal e o Plano 
Municipal da Primeira In-
fância de Nova Odessa fo-
ram destaques do 8º Se-
minário Internacional do 
Marco Legal da Primei-
ra Infância, realizado em 
Brasília e promovido pela 
Frente Parlamentar Mis-
ta da Primeira Infância do 
Congresso Nacional (for-
mado pela Câmara dos De-
putados e pelo Senado Fe-
deral) e pela Secretaria da 
Mulher da Câmara dos De-
putados.

Mais informações em 
www.projetoafin.org, htt-
ps://www.instagram.com/
projeto_afin/ e em https://
www.facebook.com/afe-
tonainfancia/. O canal do 
Projeto AFIN no Youtube 
é o https://www.youtube.
com/channel/UCYnnZii-
hZqAz0jJid4Z2r1w.

Um homem foi preso ao 
agredir a própria mãe com 
um pedaço de madeira nes-
ta segunda-feira (25), na rua 
José Gerardino, no Jardim 
Moreira, em Monte Mor. O 
agressor quebrou diversos 
objetos da casa dos pais.

A Polícia Militar foi acio-
nada e deslocou ao endere-
ço para atender uma ocor-
rência de violência domés-
tica. Com a chegada das 
equipes policiais no local, 
o agressor estava exaltado 
e quebrou os objetos da re-

sidência. Ele chegou a su-
bir no telhado na tentati-
va de fuga. O indivíduo foi 
contido pelos soldados.  O 
pai do rapaz contou que re-
tornou do centro da cidade 
e, ao chegar à sua residên-
cia, sua esposa estava ame-
drontada, pois o filho esta-
va alcoolizado e drogado. 
Ela tentou conversar com o 
rapaz mas ele avançou em 
sua direção com um peda-
ço de madeira com ferro na 
ponta. A mulher levou uma 
pancada na cabeça. Em se-
guida avançou para cima 
do pai, que conseguiu se es-
quivar da agressão. Em se-

guida, o pai até conseguiu 
conter o agressor no chão 
por alguns instantes. Mas, 
furioso, o rapaz se soltou 
e saiu quebrando todos os 
objetos que encontrava pe-
la frente. Diz até que mata-
ria os pais.

A mãe ferida foi levada 
ao hospital, onde recebeu 
atendimento médico e pos-
teriormente foi liberada. 

O agressor foi detido e 
conduzido até a Delegacia 
de Monte Mor, onde o dele-
gado registrou a ocorrência 
como violência doméstica. 
O rapaz permaneceu à dis-
posição da justiça.

Policiais militares da 
1ª Companhia de Suma-
ré prenderam um homem 
por furto em uma loja de 
roupas na noite desta se-
gunda-feira (25), na re-
gião central de Sumaré. 
O estabelecimento fica na 
rua Dom Barreto. O indi-
víduo usou uma pedra 
para quebrar a vidraça e 
praticar o delito.

A equipe do CGP (Co-
mando Grupo Patrulha) 
recebereu informações 
passadas pelo Copom so-

bre um indivíduo de boné 
vermelho, bermuda camu-
flada e camiseta escura ha-
via acabado de furtar rou-
pas da Center Modas.

Os policiais que aten-
deram à ocorrência estão 
acostumados com deli-
tos do gênero. Invariavel-
mente, os jovens envolvi-
dos em ações criminosas 
no Centro usam os mate-
riais furtados para a como-
ra de drogas. E esse era o 
objetivo do rapaz detido na 
segunda-feira, segundo a 
equipe acionada. Neste ca-
so, o rapaz acabou detido 
quando circulava com as 

roupas nas mãos pela Rua 
Joaquim Raposeiro. 

O indivíduo foi aborda-
do e dentro do saco branco 
foi localizado as roupas da 
loja. Ao ser indagado sobre 
as peças de roupas, o ho-
mem confessou o furto na 
loja e disse que tinha utili-
zado uma pedra para que-
brar a vidraça da loja.

Ele foi conduzido ao 
plantão policial, onde foi 
dada ciência à autoridade 
policial que determinou pe-
la prisão em flagrante deli-
to por furto tentado qualifi-
cado, ficando o indiciado a 
disposição da Justiça.

Rapaz é detido após furtar 
roupas no centro de Sumaré 

Homem é preso em Monte Mor 
por agredir a mãe com madeira

fuRto e DRogas nem mãe escapa

cézar oliveira  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Na foto: Bosque de Ribeirão Preto 
(SP). Foto Guilherme Sircili

Sempre se ouve falar do famoso chopp da cidade, mas Ribeirão Preto tem muito 
mais a mostrar. O seu Parque Municipal e o Bosque, onde sempre tivemos dias agra-
dáveis em nossa juventude (até restaurante dançante nós tínhamos), são atrativos 
agradando turistas. O imponente Teatro Pedro II, nem precisamos entrar para sen-
tirmos a sua grandiosidade. As excursões rodoviárias de nossa Agência de Turismo 
sempre tinha como ponto de parada as “Sete Capelas”, ou “Santuário NS da Meda-
lha Milagrosa”, também sempre elogiada por seus visitantes. Não esquecer que em 
Ribeirão Preto temos o famoso “Agrishow” movimentando vários bilhões de reais.

Na foto: Sete Capelas, em Ribeirão Preto (SP).

Trata-se de uma unidade de conservação de proteção integral, criada com a finali-
dade de preservar e tornar possíveis estudos e pesquisas básicas em remanescen-
tes da vegetação natural. Tem flora e fauna características, servindo para trabalhos 
ambientais e conservadores, pois algumas espécies estão em processo de extinção.
Em Caetetus está um dos últimos remanescentes de mata atlântica do interior e é 
uma das maiores áreas contínuas desse tipo de floresta.
Conheça essa e demais arações da cidade de Gália.

Na foto: Estação Ecológica Caetetus. Foto Ro Arantes.

A cidade de Gália está situada na Região Turística Alto Cafezal, próxima da cidade 
de Marília, a 405 km da capital. Na década de 1950, com a diminuição da produção 
cafeeira, Gália passou a produzir seda, chegando a ter 150 produtores sendo, com is-
so, homenageada com o título “A Princesinha da Seda”. Recentemente, informam o 
seu novo Anfiteatro. A cidade possui nascentes de três rios importantes naquela re-
gião: Rio Peixe, Rio Aguapeí e rio Feio. O lendário Ribeirão das Antas também cor-
ta o município e banha a cidade e a “Estação Ecológica Coetetus”, importante espa-
ço paulista de conservação de flora e fauna.

Na foto: Beraldini Sedas, em Gália (SP). Foto Wagner Galli. 

Temos obser vado 
que o Secretário de 
Turismo do Esta-
do, Roberto de Lu-
cena, tem estado em 
duas ou mais cida-
des por dia em visi-
tas de vários objeti-
vos, mas, nesta épo-
ca, temos visto inú-
meras inaugurações 
de obras para o turis-
mo das nossas cida-
des. Testemunhamos 
os esforços de Luce-
na em atender e to-
dos os convites, in-
dependente dos mo-
tivos das chamadas, 
já tendo quem diga 
ter ele “rodinha nos 
pés”. Parabéns Ro-
berto de Lucena, é 
assim que queremos 
um secretário.

Na foto: Roberto 
de Lucena, nosso 

ótimo Secretário de 
Turismo do Estado.

Ribeirão Preto 
acolhedora
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A cidade de Ribeirão Preto, fundada em 1856, dista exatamente 315 km da capital por estradas excelentes. Cidade sede da região com mais de 700 mil 
habitantes. A comando da prefeitura está no chamado Palácio Rio Branco, de 1917, hoje convenientemente reformado. A cidade se destaca em pesqui-
sas, educação, saúde, cultura e turismo de negócios. Até há pouco tempo, não conseguiam aprovação no Grupo Técnico de Análise das cidades Estân-
cias ou de Interesse Turísticos, mas graças à administração atual tudo se regularizou e a sua aprovação técnica já foi para a Assembleia Legislativa.

Tribuna Liberal

ATRATIVOS RIBEIRÃO-PRETANOS CONHEÇA GÁLIA 

ESTAÇÃO ECOLÓGICA DOS CAETETUS RODINHA NOS PéS


